
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung  umfasst die Seiten  1  bis  9 
vom 16.09.2014  
Im Gemeinschaftshaus, Bergstraße, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:00 Uhr Ralf Maltzahn 
Unterbrechung  von   Uhr  

bis    Uhr 
(Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
        Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Bgm’in Lienau 1. Herr Maltzahn vom Amt Bad  

2) GV Lienau     Oldeloe-Land,  

3) GV Schulz      zugleich Protokollführer 

4) GV’in Rönnfeld  

5) GV Mähl  

6) GV Stebner Es fehlt: 

7) GV’in Eberhardt 1) GV Lienau-Jöhnk 

 2) GV Schmidtschek 

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 05.09.2014 auf 
Dienstag, den 16.09.2014 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 7– beschlussfähig. 
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Frau Bürgermeisterin Lienau stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte 13) und 14) in nicht 
öffentlicher Sitzung abzuhandeln. Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird, ergeht in 
öffentlicher Sitzung folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) und 14) werden in nicht öffentlicher Sitzung behandelt.  
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Verpflichtung einer neuen Gemeindevertreterin 

3. Wahl eines neuen Mitgliedes im Finanzausschuss 

4. Protokoll der Sitzung vom 17.06.2014 

5. Bericht der Bürgermeisterin 

6. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

8. Zentrale Trinkwasserversorgung 

9. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

10. Ausschreibung Stromlieferverträge; 
hier: Ermächtigung der Bürgermeisterin zur Auftragsvergabe 

 
11. Aufhebungsvertrag zum geschlossenen Wegenutzungsvertrag Strom 

12. Wegenutzungsvertrag Strom 
a) Eröffnung eines neuen Verfahrens zur Vergabe des Wegenutzungsvertrages Strom, 
b) Beauftragung der GeKom GmbH und der Kanzlei Gollasch und Kollegen zur 
    Begleitung und Durchführung eines Verfahrens nach § 46 Energiewirtschaftsgesetz, 
c) Benennung von Mitgliedern der Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Beschlussfassung 
    in den Gemeindevertretungen 
 

13. Beteiligung der Gemeinde zum Antrag auf Erteilung einer Erlaubnis zur Aufsuchung von 
Kohlenwasserstoffen 
 

14. Grundstücksangelegenheiten 

15. Einwohnerfragestunde 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) und 14) werden gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten.  
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Die bisherige Gemeindevertreterin Henrike Mähl hat auf ihr Mandat verzichtet. Frau 
Bürgermeisterin Lienau bedankt sich mit einem kleinen Präsent für die zum Wohl der 
Gemeinde Neritz geleistete Arbeit.  
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Lienau begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2: Verpflichtung einer neuen Gemeindevertreterin 
 
Für die ausgeschiedene Gemeindevertreterin Mähl ist Frau Ursula Eberhardt nachgerückt. 
Die Bürgermeisterin verpflichtet Frau Eberhardt per Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Aufgaben. 
 
 
TOP 3: Wahl eines neuen Mitgliedes im Finanzausschuss  
 
Frau Mähl war Mitglied im Finanzausschuss. Die Wahlstelle ist mithin frei geworden. Als 
neues Mitglied für den Finanzausschuss wird der Gemeindevertreter Hubert Stebner 
vorgeschlagen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei eigener Enthaltung 
 
 
TOP 4: Protokoll der Sitzung vom 17.06.2014  
 
Gegen die Abfassung des Protokolls der Sitzung vom 17.06.2014 werden keine 
Einwendungen erhoben. 
 
 
TOP 5: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Frau Lienau spricht folgende Angelegenheiten an: 
 

1. Die für den Aufbau eines Glasfasernetzes erforderliche Quote von 55 % ist erreicht. 
Mit der bauausführenden Firma, die im Oktober mit den Arbeiten beginnen will, hat 
bereits eine Begehung stattgefunden. 

 
2. Die Deckensanierung des Weges nach Floggensee ist baulich abgeschlossen. Eine 

formelle Abnahme hat noch nicht stattgefunden. Die Schlussrechnung liegt dem Amt 
zur Prüfung vor. 

 
3. Die neuen LED-Lampen für Floggensee sind installiert. 

 
4. Im Gemeinschaftshaus gab es kürzlich Probleme mit dem Wasserdruck. Die 

hinzugezogene Firma Meins, Elmenhorst, hat festgestellt, dass der Filter verunreinigt 
war. Dieser muss regelmäßig gespült werden. Die Firma Meins überprüft den Filter 
jetzt regelmäßig. 

 
5. Wehrführer Timo Kröger hat einen Prospektordner über ein neues 

Feuerwehrfahrzeug vorgelegt. Die Beratung über die Beschaffung eines neuen 
Feuerwehrfahrzeuges soll im Finanzausschuss erfolgen. 
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Noch zu Punkt 5) 
 

6. Beim letzten Starkregen ist das gemeindliche Wasserwerk überschwemmt. Der 
Bauausschuss wird gebeten, sich der Sache anzunehmen. 

 
7. Am 06.09.2014 ist durch Blitzschlag das Haus von Frau Jauß in Brand geraten. Die 

Einsatzleitung lag bei der Feuerwehr Elmenhorst, da die Neritzer Wehr ihr 
Stiftungsfest feierte. Frau Lienau bedankt sich ausdrücklich bei allen Helfern. 
Insbesondere stellt sie heraus, dass es eine große Nachbarschaftshilfe gegeben hat. 

 
8. Das diesjährige Vogelschießen war wieder ein voller Erfolg. Frau Lienau bedankt sich 

beim Vogelschießerausschuss. 
 

9. Auch das Stiftungsfest der Feuerwehr war wieder ein voller Erfolg, wenngleich es 
durch das Feuer bei Jauß ein abruptes Ende fand. 

 
10. Am nächsten Sonnabend findet wieder der gemeindliche Arbeitstag statt. Es werden 

noch helfende Hände gebraucht. Zum Abschluss der Arbeiten gibt es eine 
Kartoffelsuppe. 

 
 
TOP 6: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter  
 
Herr Mähl fragt an, wann die letzten Straßenlampen in Floggensee ausgetauscht werden. 
Frau Lienau teilt mit, dass die letzten Lampen, wie im Bericht der Bürgermeisterin schon 
erwähnt, bereits ausgetauscht wurden. Des Weiteren teilt Herr Mähl mit, dass er anderenorts 
LED Lampen gesehen habe, deren Abstrahlungswinkel ihm besser gefallen habe. Frau 
Lienau erwidert, dass ein Wechsel des Lampentyps nicht mehr möglich ist, weil sie 
Gegenstand einer Sammelbestellung waren. 
 
 
TOP 7: Berichte der Ausschussvorsitzenden 
 

a) Herr Stebner als Vorsitzender des Bauausschusses teilt mit, dass sein Ausschuss 
sich hauptsächlich mit dem Thema zentrale Wasserversorgung beschäftigt habe. 
Diese Angelegenheit ist Gegenstand der Tagesordnung. 

 
b) Gemeindevertreter Lienau als Vorsitzender des Wegeausschusses berichtet von der 

Begleitung der Erneuerung des Weges nach Floggensee. Der Zustand der Banketten 
sollte bei der noch ausstehenden Abnahme thematisiert werden. Er bittet auch die 
privaten Grundstückseigentümer den Firmen, die das Glasfaser verlegen, „genau auf 
die Finger zu gucken“. Die Erneuerung des Zaunes am Gemeinschaftshaus kann 
nicht im Rahmen des gemeindlichen Arbeitsdienstes am kommenden Wochenende 
erfolgen. Bei einer Ortsbesichtigung an der Beste-Brücke wurde festgestellt, dass die 
dort stehende Tanne Risse im Fundament verursacht hat. Die Tanne sollte nach 
Möglichkeit gefällt werden. 

 
c) Aus dem Jugend- und Kulturausschuss berichtet Gemeindevertreterin Rönnfeld. Sie 

bedankt sich für das gelungene Kindervogelschießen und weist auf die kommenden 
Veranstaltungen hin. Am 31.10.2014 findet wieder der Herbstzauber statt. Der 
Volkstrauertag wird in der gewohnten Weise begangen.
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TOP 8: Zentrale Trinkwasserversorgung  
 
Frau Lienau berichtet über die Gespräche in den letzten Wochen. Als zentraler Versorger 
kommen nur noch die Stadtwerke Bad Oldesloe infrage. Für diese ist der Anschluss- und 
Benutzungszwang aus wirtschaftlichen und hygienischen Gründen unverzichtbar. Es wird 
erwartet, dass sich sofort 80 % und der Rest in den nächsten 2 Jahren ans Netz anschließt. 
Ein weiteres Gespräch wurde mit Mitarbeitern des Gesundheitsamtes und der 
Wasserbehörde geführt. Eine zentrale Wasserversorgung wird von den Fachbehörden nicht 
als zwingend angesehen und bei der Bewältigung von Schwierigkeiten im Einzelfall könnten 
die Fachbehörden helfen. Die gewonnenen Erkenntnisse wurden in einem interfraktionellen 
Gespräch aufgearbeitet. Nach ausführlicher Aussprache beschließt die Gemeindevertretung: 
 
Die Gemeindevertretung ist der Auffassung, dass die Wasserversorgung in Neritz 
befriedigend geregelt ist. Punktuelle Probleme lassen sich mit vertretbaren privaten 
Investitionen in die Wassergewinnung und Aufbereitung lösen. Insofern wird die 
Gemeinde bis auf weiteres keine weiteren Initiativen zum Aufbau einer zentralen 
Wasserversorgung ergreifen und trägt damit der in der Bürgerbefragung eindeutig 
zum Ausdruck gekommenen Mehrheitsmeinung Rechnung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 9: Über- und außerplanmäßige Ausgaben  
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde nur vorsorglich aufgenommen. Es gibt zurzeit keine 
genehmigungspflichtigen über- und außerplanmäßigen Ausgaben. 
 
 
TOP 10: Ausschreibung Stromlieferverträge; 

hier: Ermächtigung der Bürgermeisterin zur Auftragsvergabe 
 

Gemäß Beschlussvorlage beschließt die Gemeindevertretung nach kurzer Aussprache: 
 
Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, den Auftrag zur Lieferung von Strom für die 
Gemeinde an den günstigsten Bieter zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis einstimmig 
 
 
TOP 11: Aufhebungsvertrag zum geschlossenen Wegenutzungsvertrag Strom 
 
Gemäß Beschlussvorlage beschließt die Gemeindevertretung nach kurzer Aussprache: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den mit den Vereinigten Stadtwerken Netz GmbH, 
Ratzeburg, geschlossenen Wegenutzungsvertrag Strom aufzuheben. Die 
Bürgermeisterin wird ermächtigt, den Aufhebungsvertrag zu unterzeichnen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP 12: Wegenutzungsvertrag Strom 
a) Eröffnung eines neuen Verfahrens zur Vergabe des Wegenutzungsvertrages Strom, 
b) Beauftragung der GeKom GmbH und der Kanzlei Gollasch und Kollegen zur 
    Begleitung und Durchführung eines Verfahrens nach § 46 Energiewirtschaftsgesetz, 
c) Benennung von Mitgliedern der Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Beschlussfassung 
    in den Gemeindevertretungen 
 
Auch zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage vor, über die es eine 
kurze Aussprache gibt. 
 

a. Die Gemeindevertretung beschließt, ein neues Verfahren zur Vergabe des 
Wegenutzungsvertrages Strom durchzuführen 

b. Die GeKom GmbH sowie die Kanzlei Gollasch & Kollegen in Lübeck werden mit 
der Begleitung und Durchführung des Verfahrens nach § 46 
Energiewirtschaftsgesetz beauftragt. 

c. Folgende Gemeindevertreter/innen werden in die „gemeindeübergreifende 
Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Beschlussfassung in den 
Gemeindevertretungen“ entsandt: 
1. Karen Lienau 
2. Jörg Schulz 
3. Hubert Stebner 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zur Beratung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte 13) und 14) ist die 
Öffentlichkeit gemäß Beschluss ausgeschlossen. 
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Zur Beratung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte 13) und 14) ist die 
Öffentlichkeit gemäß Beschluss ausgeschlossen. 
 
 
TOP 13: Beteiligung der Gemeinde zum Antrag auf Erteilung einer Erlaubnis zur Aufsuchung  
 von Kohlenwasserstoffen 
 
 
 
TOP 14: Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Herr Maltzahn verliest den gefassten 
Beschluss zum Tagesordnungspunkt 13). 
 
 
TOP 15: Einwohnerfragestunde 
 

a) Eine Bürgerin aus dem B-Plangebiet 1 weist darauf hin, dass der dortige 
Gemeindebrunnen und die dazugehörigen Anlagen in die Jahre gekommen sind und 
es um die Wasserqualität nicht immer zum Besten steht. Da ja nun der Bau einer 
zentralen Wasserversorgung abgelehnt wurde, sollte die Gemeinde überlegen, 
diesen Brunnen zu ertüchtigen und im Bedarfsfall weitere Grundstücke in der 
näheren Umgebung anzuschließen. Es kommt zu einer ausgiebigen Aussprache über 
die technischen, wirtschaftlichen und rechtlichen Verhältnisse. Zwischen 
Gemeindevertretung und Bürgern besteht Einvernehmen, dass die Problematik ggf. 
unter der Hinzuziehung von Fachleuten aufgearbeitet werden muss. Hierum möge 
sich der Bauausschuss kümmern. 

 
b) Herr Engel weist darauf hin, dass bei dem sanierten Weg nach Floggensee in Höhe 

des Grundstückes Wulfsberg eine Senke vorhanden ist. 
 

c) Herr Dabelstein bittet darum, künftig auch bei Ausschusssitzungen eine 
Einwohnerfragestunde einzuführen. Ansonsten macht eine Öffentlichkeit der Sitzung 
in seinen Augen nicht viel Sinn. 

 
 
Die Sitzung wird um 21:00 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 
Bürgermeisterin Protokollführer 
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